



Plus de jours consacrés aux engagements qu'à l'instruction en 2020

Berne, 15.02.2021 - En 2020, les militaires suisses ont accompli quelque 350 000 jours de service pour appuyer les autorités civiles sur le front de la pandémie de COVID-19, en particulier dans le système de santé publique et aux frontières. L'an dernier, ce sont près de 5 millions de jours de service qui ont été accomplis au total, soit quelque 271 000 de moins qu'en 2019. Ce léger recul est imputable aux services d'instruction annulés ou déplacés en raison de la pandémie.

En 2020, 4 991 440 jours de service ont été accomplis dans l'Armée suisse. Ce sont 270 987 jours de moins que l'année précédente (2019 : 5 262 427 jours). De ce fait, les dépenses de la troupe (solde, subsistance, cantonnement, transports, prestations de tiers, dommages aux cultures et aux biens, frais généraux), soit près de 169,7 millions de francs, ont aussi diminué de 8,1 millions de francs par rapport à l'an dernier (2019 : 177,8 mio).

Pour protéger la santé des militaires, des services d'instruction qui n'avaient pas de lien direct avec la disponibilité opérationnelle de l'armée ont été annulés ou déplacés en raison de la pandémie de coronavirus. Ainsi, moins de jours de service ont été consacrés à des services d'instruction que l'an dernier.

Importantes prestations liées à l'engagement CORONA

Le 16 mars 2020, le Conseil fédéral approuvait la mobilisation de 8000 militaires au maximum pour soutenir les autorités civiles jusqu'au 30 juin 2020 dans le cadre de l'engagement CORONA. Le 4 novembre 2020, un nouvel engagement a commencé pour lequel le Conseil fédéral a de nouveau approuvé la convocation de 2500 militaires au maximum. Cet engagement subsidiaire en service d'appui est prévu jusqu'au 31 mars 2021.

Pendant la première vague, jusqu'à 6000 militaires se sont trouvés en service simultanément pour appuyer de façon subsidiaire les autorités civiles dans le système de santé publique, ainsi que pour la protection des frontières et des infrastructures diplomatiques. En 2020, 351 117 jours de service ont été accomplis dans le cadre de l'engagement CORONA.

Légère augmentation dans le domaine de la promotion de la paix

Les jours de service consacrés à l'engagement CORONA comptent parmi les 518 254 jours de service au total que l'armée a accomplis en 2020 pour des opérations, des engagements et des prestations d'appui (2019 : 175 790 jours). Le plus important changement à signaler concerne le domaine des engagements subsidiaires (augmentation de 352 223 jours). En effet, 414 359 jours de service y ont été consacrés en 2020 contre 62 136 seulement en 2019.

Avec 90 761 jours de service, l'ampleur des prestations fournies dans le cadre des services de promotion de la paix à l'étranger est, quant à elle, légèrement supérieure à l'année précédente (2019 : 86 724 jours). Comme l'an dernier, il n'a pas été nécessaire de consacrer des jours de service à l'aide militaire en cas de catastrophe. Pour les prestations d'appui répondant aux critères définis dans l'ordonnance concernant l'appui d'activités civiles et d'activités hors du service avec des moyens militaires (OACM ; RS 513.74), les jours de service ont diminué de moitié (13 134 contre 26 930 en 2019). Nettement moins de manifestations ont en effet pu être organisées en raison de la pandémie de COVID-19.

Service de police aérienne : 15 *hot missions* et 290 *live missions*

Enfin, dans le cadre du service de police aérienne, les Forces aériennes suisses ont accompli l'année dernière 15 hot missions (interventions), contre 18 en 2019, ainsi que 290 live missions (contrôles d'aéronefs d'États étrangers), contre 270 en 2019.

Plus de colis postaux

La poste de campagne a livré 419 357 paquets, soit près de deux fois plus que l'an dernier (2019 : 224 397 colis). Pendant plusieurs semaines, les militaires ont dû rester dans les casernes pendant le congé du weekend. C'est pourquoi de nombreux d'entre eux ont fait usage de la possibilité d'envoyer leur linge sale privé par colis postal et de recevoir leur linge propre en retour par le même canal.

Adresse pour l'envoi de questions

Delphine Allemand
Porte-parole de l'armée
+41 58 463 22 58

Auteur

Groupement de la Défense
<http://www.vtg.admin.ch>

Secrétariat général du DDPS
<https://www.vbs.admin.ch/>

<https://www.admin.ch/content/gov/fr/accueil/documentation/communiques.msg-id-82332.html>